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主席:我宣布裁军谈判委员会106次全体会议弁始。昨夭我们决定今天召开 

一次蟲会议，让审议关于侦察和识别地震事件的国际合作措施的特设科学专家小 

组主席向委员会提交该小组的报告，此报告已编为委员会文件CD/150号.

埃里克松先生（地震事件特设科学专家小组主席）:象以往几次一样，审议关 

于侦察和识别地震事件的国际合作措施的特设科学专家小组又向你们提出其工作的 

进度报告。去年七月间，我有机会稍微详细地叙述了专家小组准备做些什么。小组 

介绍了息样交换国际地震资料，就可以监测出一个全面的试验地图。

根据其最近的任务，小组对一些有关在全球传送地震情报、特别涉及使用世界 

气象组织通讯网的国家一级调查和一些其他必须加以实验的较技术性的方法开始进 

行审议、审查和评佶.由于一些国家通过有关都门给予非常有效的合作，去年七月 

开始的时通讯系统的不同部分进行的这种有限实验，现在仍在继续。确实已在全球 

传送了情报，从欧洲这里的一些部门和国家到地球另T,例如澳大利亚和新西兰 

的部门和国家以及两者之间的一些国家。尽管结果极为宝贵，然而还都是初步性质 

的，因此，小组计划还继续这个方法。我们得到世界气象组织的合作，并非正式地 

了解到，今年年底有可能进行一次同样的实验.

这不是本小组从事的唯一活动；小组也为各数据中心的设计工作作了相当努力, 

这些中心要管理数据并把数据提供给参加国。小组也致力于改进数据细节的设计， 

应该要何种数据，传送什么数据，如何从地面提取数据。

许多项这种调查要到明年初才能向委员会报告，因为全球通讯实验是受到通讯 

网能予试验的时间限制。因此，关于这些调查的报告要明年上半年才能向裁军谈判 

委员会提出，这一点在你们面前的报告中已经提到了。

特设小组认为它还需要召开二至三次会议来准备关于这一领域中目前所有的活 

动的报告，因此建议下次会议于1981年8月3日至1 4日在日内瓦召开，提请本 

委员会同意。

利德戈尔德先生（瑞典）:主席先生，我国代表团极为满意地收到了审议关于 

侦察和识别地震事件的国际合作措施的特设科学专家小组的第十一份进度报告。

根据它目前的任务，小组倡议对能预见的数据交涣进行一些国家一级的调查，
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（利德戈尔德先生，瑞典）

有些调查涉及到进行一些实验，尽管范围有限，但需要国际合作，不仅需要与一些 

国家合作，也需要与世界气象组织合作，我们对该组织已给予的合作表示感谢，

我认为，我也认真希望我国曾能不断做出贡献的这种合作和这些国家一级的调 

查将继续下去，并使我们大家更接近一个时刻，即国际地震数据交换将有助于世界 

性地真正合作来进行监测，从而，在政治上，坚持一项全球禁止核试验公约。

考虑到这点，我正式提议委员会注意到我们面前CD/I5SI•文件中的进度报告, 

如可能，在我们下一次的全体会议上，时该报告作出必要的决定。

沃尔克先生（澳大利亚）：主席先生，我要求发言，感谢埃里克松博士刚向委 

员会提出的报告,我国代表团愿祝贺他和他的小组成员，他们实事求是地致力于审 

议关于侦察和识别地震事件的国际合作措施时任务。我愿特别祝贺小组，如桂报告 

中提到的，所作出的努力和他们取得旳成就。我国希望他金I能继续这项工作.

我国代表团对不同的国家一级的和多边的实验和试验性交换资料表示十分满意, 

这些活动已成为小组的主要活动。澳大利亚去年参加了两个实验性试验，一个试验 

是调查世界气象组织管理的全球通讯系统能否用来传送地震情报，另一个是瑞典主 

持的设立一个共同数据基地的试验。我们认为这些试验时拟议的国际地震数据交换 

提供了宝贵的情报。

然而，我们希望请更多国家，例如南半球的一些国家，参加这一活动。

因为专家小组的澳大利亚成员麦格雷戈是有关研究组的召集人，我国代表团特 

别想请大家注意拟议今年未通过世界气象组织全球通讯系统交换地震数据的进一步 

试验，我趁此机会表明，我认为裁军谈判委员会要特别感谢气象组织给予的合作。

有尽可能广泛的国家参加的-- 正如我已强调的—— 试验性交换资料和类似的 

实验，对确立一种核查未来全面禁止核试验协议的制度的基础肯定能起富要作用。

大川先生（日本）:主席先生，我代表日本代表团，愿向埃里克訟溥士感谢他 

刚才提出的进程报告。我当然也要祝贺埃里克松博士和他的科学专家小组这几年来 

所作的非常重要的工作。

不幸地，我再次不得不表明我国代表团感到遗撼的是我国政府一直要求的全球 

范围的实验演习仍然没有进行。然而，我国代表团赞赏这样的事实，去年十月和十
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（大川先生，日本）

一月通过世界气象组织的全辣通讯系统进行了被称为一级数据的试验性交换，有14 
个国家参加，并取得了某些成果。

然而，必须指出，参加最近几次实验的1 4个国家都是位于世界气象组织全球 

通讯系统电路干线上或附近的国家。因此，从全球数据交换的观点看，很难说可能 

作出充分和令人满意的评价。应该强调指出，参加这种试验性交换的国家并不需要 

从事复杂的程序，也不必在它们日常工作外承受太重的额外负担。实际上，未籠参 

加最近一次试验的特设科学专家小组的大部分成员国已经在一个区域性的基础上， 

作为一种日常工作，通过世界气象组织全球通讯系统交换地震数据。因此，人们不 

禁要问，这些国家为什么不可能参加将来类似性质的试验性交换资料？

因此，我国代表团希望，今年十一月和十二月间进行下一次试验性交换时，目 

前在特设科学专家小组有代表的所有国家都能参加；当然，我们也想请求或邀请过 

去是特设小组成员的国家，特别是南半球的一些国家，设法参加将来的试验性交换, 

使我们能从更广泛和真正全球范围的观点来评估世界气象组织全球通讯系统的性能。

最后，我愿支持我们尊敬的瑞典同事利德戈尔德大使刚才的提案，我们要正式 

注意特设专家小组的报告.

萨默海斯先生（联合王国）:主席先生，我也要代表联合王国代表团对埃里克 

松博士刚才提交委员会的报告表示感谢。我确信，许多代表团都要感谢他，不仅感 

谢他刚才作为主席的发言，也感谢特设工作小组本身以及在他率领下来到日内瓦的 

专家们的工作。

我国代表团高兴地从报告中看到特设小组及其五个附属研究小组正继续作出好 

的进展；我们特别高兴地看到已经进行了不少处理数据的实际试验，并已建议将进 

行更多的实验。我们认为这种实际经验对促进特设小组的任务是特别宝贵的。联合 

王国去年参加了一些实验性试验，象尊敬的澳大利亚代表一样，我们愿看到有更多 

国家能参加来年将进行的实验。

主席：如果没有其他委员会成员国要发言,我设想我们都注意到这份报告，因 

为各国代表团当然需要更多时间加以审查，我们可以在今后的会议上批准这报告。

我建议下一次全体会议在2月1 7日、星期二上午1 0时3 0分举行。届时我
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（主席）

们可以继续我们的讨论，我认为我们在那次会议上也会有时间就各特设工作小组的■ 

主席问题取得协商一致，也许我们可以在一次短的非正式会议上审议这个问题，就 

在全体会议上谈这问题的措词取得一致意见。

上午1 1时1 5分散会。

=必 必 = =


